



Prof. Dr. Alfred Uhl

Meine Motivation

Ein wesentliches Ziel meiner Mitarbeit in der DG SPS ist es deren Aktivitäten auch in meinem Wohnsitzland Österreich sichtbar zu machen. Dabei versuche ich weitere österreichische PsychologInnen als Mitglieder zu gewinnen und suchtpsychologische Entwicklungen aus Deutschland in Österreich bekannt zu machen. In meiner Funktion als leitendes Mitglied im Referat Suchtpsychologie des Berufsverbands Österreichischer PsychologInnen beobachte ich dabei regelmäßig die in vielerlei Hinsicht deutlich abweichenden österreichischen Rahmenbedingungen.

Meine Aufgaben in der DG SPS

Ich bin seit 2013 Mitglied des Vorstands der DG SPS und bringe mich in Entscheidungsprozesse ein. Dabei sehe ich meine Rolle speziell darin, als kritische Stimme bestimmte Aspekte und Praktiken zu hinterfragen, die oft als selbstverständlich angenommen und damit unhinterfragt bleiben.

Aktuelle Position

Seit 1976 bin ich in der Suchtforschung tätig – zunächst am Ludwig-Boltzmann-Institut für Suchtforschung, anschließend direkt im Anton-Proksch-Institut und seit 2016 als stellvertretender Abteilungsleiter des Kompetenzzentrums Sucht in der Gesundheit Österreich GmbH (GÖG). Seit 2019 bin ich zudem stellvertretender Leiter des englischsprachigen Doktoratsprogramms an der Fakultät für Psychotherapiewissenschaft der Sigmund Freud PrivatUniversität (SFU), beide mit Sitz in Wien.

Aktuelle Arbeitsschwerpunkte:

Forschungsschwerpunkte: Forschungsmethodologie, Psychotherapieforschung, Epidemiologie, Prävention, Suchtpolitik, Evaluation

Weitere Tätigkeiten umfassen Lehr- und Vortragstätigkeiten im Rahmen mehrerer Studienlehrgänge in Österreich und Deutschland sowie im Rahmen der Ausbildung von österreichischen GesundheitspsychologInnen.